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对任何结果都抱着淡然的态度

Q：唱歌这件事，最终还是没有落下啊？

A：没有啊，我一直都没有离开歌坛啊！现在连卖盗版碟的都饿死了，我就把唱歌

当一个喜好，兴许哪天心血来潮，我也发专辑。我一直想唱，一直没有正而八经地唱

过。唱歌一直是我自己喜欢做的事，是我小时候的理想，但是如果有这个机会就认真

地唱呗，希望能让自己感动，也能让别人有些许的感触就好。其实很多事给人带来的

刺激都挺大的，拍戏也能带来很大刺激，也挺快乐的，跟唱歌一样。虽然现在无法拿出

100%的精力来发展这件事，但如果有精力，就真的可以做一下，做一些自己有感觉的

歌。我唱歌吧，主要是身边的朋友水平有限，我不用增进，保持这个水平可以维持第一

很多年。

Q：大家对你的口才一直很有信心，主持啊、春晚啊

一直有呼声吧？

A：之前有好多电视台找我做节目，比如脱口秀。我

有自知之明，偶尔得瑟一下可以，目前的“主要饭碗”是

拍戏，而且还得找时间休息。术业有专攻，那个还真玩

不了。

Q：那你觉得哪个更难，主持、演戏、唱歌？

A：其实，我最紧张、压力最大的一次是当评审，主要是

希望不要因为自己的好恶和疏忽错漏给付出那么多努力的别人

带去伤害，喜欢的片要看，不喜欢的也要看，一天要看四五部，还真

是挺恐怖、挺折磨的。

Q：你的“主要饭碗”已经给你带了很多东西了，目前还有

什么追求吗，比如再拿什么样的奖？

A：说实话，我个人也没达到什么地步，华语电影也没有达到

工业化的标准水平，理想可以有，规划也可以有，但实际可能不会遂

你愿，随性一点就好，碰到好的片子去演就好，它就是我社会生活的一部分。其实

压力也会大，但还挺好的，跟别人比起来，还算幸运，挣得比别人多，还得到别

人的尊重，还有各种名利，还要要求什么？之前做过评审，对任何结果都会抱着

一个挺淡然的态度，因为你知道过程是怎么样的。每一部电影的提名和获奖，除

了实力以外，也还是有运气存在。毕竟是人评出来的奖项，虽然它的公正性毋

庸置疑，但人会有自己的喜好和审美的不同，就会对评判标准有左右的出

入，它有一定的不确定的幅度，这些都很正常。

从不挑剔自己青涩的青春

Q：这几年奖也领了不少，还颁了不少，评委也做了，对电影

应该算是有一个更全面的认识了，会不会觉得自己之前演的角色

不够了？

黄渤的一切仿佛总是出人意料。大家忙着拍电影赚钱的当口，他却一个人突然
跑去话剧巡演了；大家都觉得《无人区》已经沉底难以反弹的时候，他做宣传却分
外起劲；就连上个春晚吧，大家觉着他该演个小品，他却跑去独唱了。
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黄渤 
没必要一直纠结在刀尖上

黄渤在春晚上一展歌喉，也算是万众期待的一
个节目。就连好朋友梁静都表示年三十要守在
电视前看他的表演。事实上，黄渤在出道前，就
曾是一名驻唱歌手，而此前在卫视春晚中，黄
渤也是又唱又跳，轻车熟路。甚至还发了单曲，
此次，黄渤春晚登台演唱的歌曲跟“梦”有关，
温情而不失励志。

圆梦  Dream

内涵的力量其实更大，就看你怎么用，没

必要一直纠结在刀尖上，反过来用锤子

的力量也不一定会小。

A：没有，你怎么能去挑剔自己青涩的青春呢？你怎么能让自己的青春那么完美

呢，这就是我们对于那一阶段，对于表演，对于表现的理解，那时候大家都做得很努

力，而且很High，就够了。不用觉得遗憾，因为没用，你完成了就是完成了，从角色本身

来说，看片子就是面临自己的牛和傻，有时候你可能就得面对大银幕上自己曾经的无

能，没办法，就是这样，对于人物本身来说，其实我挺担心自己看完了会特别满意，而且

很少有人看完自己片子，觉得演得真不错。因为没有这种感觉，证明你能看到问题，说

明下次你还能再往前走一步。

Q：大家觉得黄渤演技最好的地方是不愤青，至少是看起来不愤青，有些东西

好像被融到在骨子里了，也就不明显了，是这样吗？

A：你不可能愤青一辈子，有些东西是社会以及周围环境给予你的。其实每个

人都在成长，慢慢大家都有了家庭，整个生活相对完整，各种的责任也好，美满也

好，会给你一些其他的元素加到身体里面来。这些东西都会慢慢渗透到作品

里面，包括之前说管虎，也都一样，一开始这些东西可能会给你带来一些恐

惧，怎么刀刃是不是没那么快了，但其实你感觉到刀背的厚度在增

加，内涵的一些力量更大，就看你怎么用，没必要一

直纠结在刀尖上，反过来用锤子的力量也不一

定会小。

Q：那你觉得现在的电影市场是不是过于

纠结于刀尖，而缺乏锤子的力量了？

A：我觉得没必要分得那么清楚，有两点，一个是，如

果是商业行为，它会自动消化跟调节一些东西。有的东

西过了，它自己就会往回掰。就跟你上来以后，包括观众评

论、网友评论，他也是一种。包括之前，我们都特别迷信大

片、视觉奇观，观众也买这样的单，慢慢地可能这些不能够

完全满足观众了，现在又比较关注于人物、故事，大概都有

一个过程吧，就是市场在这种蓬勃发展的时候，其实跟

我们的经济一个道理，过程中一定会有各种各样的事

情出来，我觉得存在就有它的道理。时间会自动地给

我们把这条道整理好，但是危机感，我觉得还是应该

有。我们现在是不是因为整个市场好了，只是唯票房论、唯

市场论。其实有一些个人表达的东西，哪怕是小众，我还挺

希望能够多看到一些这样的东西。


